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Гла ва правительства Сербии:

Потенциал 
сотрудничества с ЕА ЭС 

ог ро мен и не реализован
Потенциал сотрудничества Сербии 
с Евразийским экономическим 
со ю зом в сфе ре торговли, сель ско го 
хо зяй ства, инфраструктуры ог ро мен, 
но в настоящее вре мя не по лностью 
реализован, отметил в техническом 
ман да те гла ва правительства Сербии 
Алек сандр ВУЧИЧ, вы сту пая пе ред 
пар ла мен том стра ны с прог рам мой 
пред ло жен но го сос та ва но во го 
кабинета министров.

«Хорошие отношения с Российской Феде-
рацией, ко то рая яв ля ет ся фун да мен том 
Евразийского экономического со ю за, могли 
бы стать ос но вой для развития преж де 
все го экономического сотрудничества к 
обо юд ной поль зе, без вхождения в бо лее 
глу бо кую интеграцию. Потенциал сотруд-
ничества Сербии с ЕА ЭС воистину ог ро-
мен, так как Россия, Бе ла русь и Ка зах стан 
яв ля ют ся крупнейшими мировыми произ-
водителями га за, нефти, подсолнечника 
и са хар ной свек лы и на хо дят ся среди 
крупнейших меж ду на род ных производи-
телей кар то фе ля, пшеницы, мя са и це мен-
та», — ска зал гла ва правительства Сербии 
в техническом ман да те парламентариям.

Алек сандр Вучич отметил, что дан ное 
сотрудничество до лжно ос но вы вать ся не 
толь ко на тор гов ле и сель ском хо зяй стве, 
но и на многих других — инфраструктур-
ных, строительных и транс порт ных — про-
ек тах.

«От строительства до рог, мос тов, же лез-
ных до рог и пор тов до ГЭС, аэ ро пор тов 
и спортивных объектов — потенциал для 
привлечения пря мых инвестиций в Сербию 
ог ром ный и до сих пор не использованный. 
С хорошими проектами и организацией 
от го су дарств ЕА ЭС в инфраструктуру и 
сель ское хо зяй ство Сербии в следующие 
10-20 лет мо гут влиться миллиарды до лла-
ров инвестиций, осо бен но из тех стран, с 
которыми Сербия имеет исключительные 
политические отношения, ос но ван ные на 
взаимном уважении и под держ ке террито-
риальной целостности го су дарств», — ска-
зал сербский премь ер-министр.

Над еж да ЮШКЕВИЧ.
yushkevich@zviazda.by

НОВОСТИ СО Ю ЗА

Заседание Евразийского межправительственного со ве та прош ло в Сочи. 
В нем приняли участие гла вы правительств стран—участниц Евразийского 
экономического со ю за (Республика Армения, Республика Бе ла русь, 
Республика Ка зах стан, Кыр гыз ская Республика, Российская Федерация) и 
пред се да тель Коллегии Евразийской экономической комиссии 
Тигран Саркисян.
Как сообщает пресс-служ ба Евразийской экономической комиссии, гла вы 
правительств стран—участниц объединения достигли принципиальных 

до го во рен нос тей по но во му варианту Та мо жен но го ко дек са. Бла го да ря 
до ку мен ту та мо жен ное оформление на внеш ней границе Со ю за бу дет 
унифицировано, а условия перемещения то ва ров за мет но упрос тят ся. 
На заседании так же одоб рен па кет до ку мен тов, необходимых для 
за пус ка общего рын ка ле кар ствен ных средств в го су дар ствах Со ю за. Это 
позволит обеспечить воз мож ность до сту па ле карств на общий ры нок с 
использованием единой про це ду ры их регистрации.

Над еж да ЮШКЕВИЧ. yushkevich@zviazda.by
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ПРИНЦИПИАЛЬНО ДОГОВОРИЛИСЬ

Про шед шее 12 авгус та 
в Сочи заседание Евразийского 
межправительственного 
со ве та, как отметили экс пер ты, 
от нюдь не бы ло ря до вым. 
На нем действительно 
были предприняты шаги, 
ко то рые ста нут импульсами 
к даль ней ше му развитию 
интеграции, так необходимой 
стра нам — участницам ЕА ЭС.

Наиболее значимым мо мен том в по-
вест ке дня бы ло рассмотрение про ек-
та Та мо жен но го ко дек са Евразийского 
экономического со ю за. Это важнейший 
до ку мент, ко то рый оп ре де ля ет правила 
обращения то ва ров как в са мом Со ю зе, 
так и в отношениях с внешними торго-
выми партнерами. Пра вда, раз ра бот ка 
бы ла до ста точ но не лег кой. До ста точ но 
ска зать, что по итогам предыдущего 
заседания Евразийского межправитель-
ственного со ве та, про шед ше го 20 мая 
в Ере ва не, ос та ва лось не ре шен ным 57 
воп ро сов. Их значимость для от дель-
ных участников ЕА ЭС бы ла так вы со ка, 
что дальнейший про цесс согласований 
предс тав лял ся очень слож ным, в связи 
с чем многие ожидали, что про цесс со-
гласований мо жет продлиться вплоть до 
28 ок тяб ря, да ты, до ко то рой договори-
лись подписать но вый Та мо жен ный ко-
декс. Для Беларуси эта да та так же зна-
чима, пос коль ку именно тог да в Минске 

до лжен пройти оче ред ной Евразийский 
межправительственный со вет. К сча-
стью, до заседания в Сочи остались 
неурегулированными лишь 11 воп ро сов 
— именно их и на до бы ло решить лично 
премь ер-министрам. Про цесс согласова-
ния про шел очень эффективно, в связи 
с чем ре зуль та ты до лжны поступить в 
Евразийскую экономическую комиссию 
уже до 20 сен тяб ря.
Вто рым очень значимым воп ро сом для 
ЕА ЭС и Беларуси в том числе бы ло 
формирование единого фармацевти-
ческого рын ка. Воп рос ока зал ся ис-
кусственно за тя нут, пос коль ку ра нее 
планировалось, что он за ра бо та ет в 
по лном объеме уже с ян ва ря 2016 го да. 
По итогам заседания в Сочи на ко нец 
принято важ ное решение — единому 
фармацевтическому рын ку в ЕА ЭС быть, 
и принят па кет до ку мен тов по реали-
зации этой инициативы в жизнь. Бу дет 
принята система надлежащих практик 
по раз ра бот ке, изучению, производству 
и дистрибьюции, а так же по осущест-
влению контр оля безопасности ле кар-
ствен ных средств. Важ ность на ча ла ра-
бо ты единого фармацевтического рын ка 
за клю ча ет ся в ра вен стве воз мож нос тей 
для всех производителей в этой сфе ре, 
независимо от стра ны их расположе-
ния в рам ках ЕА ЭС. У фармацевтиче-
ских предприятий вне России появится 
боль ше воз мож нос тей за ра ба ты вать на 
российском рын ке и привлекать инве-
стиции для реализации интересных про-

ек тов. Помимо это го, единые стан дар ты 
производства бу дут со от вет ство вать 
лучшим мировым практикам, что по-
зволит производителям ЕА ЭС над еять ся 
выйти и на другие рынки за пределами 
евразийского интеграционного про ек та.
Что ка са ет ся планируемого в ок тяб ре за-
седания в Минске, то его по вест ка 
еще формируется. То, что хо те лось бы 
реализовать в жизнь бел орусс кой сто ро не 
во вре мя его проведения, значительно 
отличается от ре аль ных воз мож нос тей 
это сде лать. Для Беларуси по-преж не му 
важ на выдвинутая в хо де пер во го пред-
се да тель ства в прош лом го ду от ме на 
всех изъятий в сфе ре движения то ва-
ров и услуг. Наибольший интерес — в 
тор гов ле не фтью и нефтепродуктами и в 
оказании транс порт ных услуг. Бе ла русь, 
не об ла дая собственными энергоресур-
сами, очень заинтересована в возмож-
ности сво бод но по ку пать и до став лять 
на свою территорию энер го ре сур сы из 
лю бой точки на кар те ЕА ЭС. Но еще мно-
гие го ды, су дя по все му, Россия не бу дет 
сог лас на на снятие это го ограничения. 
Что ка са ет ся транс порт ных услуг, то тут 
едина позиция и России, и Ка зах ста на. 
Об ла дая ог ром ной по сравнению с дру-
гими участниками интеграционного про-
ек та территорией, правительства этих 
двух стран заинтересованы в развитии 
бизнеса преж де все го своих перевозчи-
ков. Но это соз да ет трудности для транс-
порт ных компаний из Беларуси, Кыр гыз-

ста на и Армении. Многие перевозчики 
из этих стран прос то перемещают свои 
предприятия в Россию и Ка зах стан, что 
негативно ска зы ва ет ся на сфе ре услуг 
в трех са мых небольших го су дар ствах 
ЕА ЭС. Хо те лось бы в ок тяб ре увидеть 
прог ресс и в согласовании единой про-
мыш лен ной политики ЕА ЭС. Но на это 
то же над ежд ма ло. Су дя по все му, в 
ближайшее вре мя значимых ус пе хов в 
этой сфе ре так и не бу дет достигнуто, а 
это оз на ча ет, что в раз ных стра нах ЕА ЭС 
бу дут соз да вать ся дублирующие пред-
приятия, ос лож няя жизнь уже суще-
ствующим.
Положительное значение имела бы 
сов мест ная экс порт ная прог рам ма для 
стран—участниц ЕА ЭС, включающая 
рав ный до ступ к экс порт ным кредитам, 
содействие за ру бе жом для продвиже-
ния сво ей продукции со сто ро ны всех 
правительств стран — участниц инте-
грации. Но и здесь близких перспектив 
не прослеживается. Хорошим стимулом 
для развития взаимных бизнес-про ек-
тов и туризма мог ло бы стать снижение 
транс порт ных тарифов на про езд граж-
дан меж ду странами ЕА ЭС. К сожале-
нию, ре аль ность другая — так, 
с 15 авгус та 2016 го да ОАО «Россий-
ские же лез ные дороги» по вы ша ет 
меж ду на род ные тарифы на про езд 
пассажиров в сообщении с Республи-
кой Бе ла русь.

Сер гей КИЗИМА,
док тор политических на ук.

МнениеМнение  �� ИМПУЛЬСЫ К РАЗВИТИЮ: 
ЕДИНЫМ РЫН КАМ БЫТЬ


